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ATA DA DÉCIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2022, CORRESPONDENTE AO 1 

SEGUNDO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA 2 

NEGRA DO NORTE NO DIA 11 DE MAIO DE 2022.   3 

Aos onze (11) dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois (2022), no prédio-sede da 4 

Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo, n°. 63, Centro, nesta cidade de 5 

Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às oito horas e quarenta e trinta e três 6 

(08h e 33min), realizou-se a décima segunda sessão ordinária do segundo período do exercício 7 

de 2022 e transmitida pelo Facebook da Câmara Municipal de Serra Negra do Norte, presidida e 8 

secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Francisco Inácio Neto (Júnior), Presidente e Ana 9 

Karinne Araújo da Nóbrega, 1ª Secretária, registrando-se a presença dos Vereadores Alysson 10 

Moisés de Medeiros, Ana Karinne Araújo da Nóbrega, Carlos Eduardo Job Gomes (Tiago), Eraldo 11 

Alves de Araújo, Flávio Barros Bezerra, Francisco Inácio Neto (Júnior), José Roberto Garcia de 12 

Araújo, Sesiom Quinino Wanderley e Vania Fernandes de Medeiros, em número de nove (9). A 13 

seguir, o senhor Presidente comunicou que o Vereador Sesiom Quinino Wanderley avisou que 14 

por motivos superiores chegaria um pouco mais tarde. Após, o senhor Presidente autorizar a 15 

Secretária da Mesa proceder com a chamada dos vereadores e constatar a presença de Quórum 16 

Regimental, declarou aberta a sessão na conformidade do Artigo 40, parágrafo 6° do Regimento 17 

Interno. Prosseguindo, declarou iniciado o EXPEDIENTE, onde consultou o Plenário quanto à 18 

dispensa da leitura da ata da décima primeira sessão ordinária, o que foi acatado por todos e 19 

nada havendo a ser discutido, após submetida a votação, foi aprovada por unanimidade. Em 20 

seguida, o senhor Presidente solicitou a 1ª Secretária para que fizesse a leitura de papeis e 21 

correspondências recebidas. Na sequência, a 1ª Secretária fez a leitura do Ofício 18/2022 – 22 

Secretaria Municipal de Trabalho, Habitação e Assistência Social solicitando a conceção do prédio 23 

dia dezoito (18) para realização de audiência pública. Em seguida, o senhor Presidente 24 

comunicou que a secretária solicitou apenas a conceção do espaço, com isso acontecerá a sessão 25 

de manhã como de costume e às quinze horas (15h) o espaço estará disponível para realizar a 26 

audiência como foi solicitado. Após, solicitou a Vereadora Vania Fernandes que procedesse com 27 

a leitura da sua proposição, sendo ela a Moção de Pesar 13/2022 que encaminha votos de pesar 28 

e solidariedade aos familiares da Sra. Janiara Monteiro. Na sequência, solicitou ao Vereador 29 

Carlos Eduardo (Tiago) - PSDB que procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela o 30 

Requerimento 91/2022 que solicita ao Presidente da Câmara Municipal de Serra Negra do Norte 31 

que sejam viabilizadas providências, no sentido de formalizar convênio com ITEP/RN e 32 

FECAM/RN, tendo por objetivo a emissão de carteiras de identidade (RG) através da Câmara 33 

Municipal. Em seguida, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) pediu questão de ordem, e pediu 34 

retirada do referido requerimento, porque já foi protocolado um requerimento da Vereadora 35 

Ana Karinne com mesmo teor na 4ª Sessão Ordinária, realizada no dia vinte e três (23) de 36 

fevereiro de dois mil e vinte e dois (2022).  Na sequência, o senhor Presidente consultou o 37 

plenário quanto a dispensa integral da leitura do Projeto de Lei 11/2022, de comum acordo dos 38 

presentes, solicitou a 1ª Secretária que fizesse a leitura da mensagem do Projeto de Lei 11/2022 39 

– Encaminhar a Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, 40 

Orçamento e Tributação e Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde e 41 

Assistência Social de autoria do Poder Executivo Municipal que institui o Incentivo por 42 

Desempenho Individual Variável – IDIV, a ser concedido aos profissionais das Equipes de Saúde 43 

da Família (ESF) e Equipes de Atenção Primária (EAP) que colaboram com os indicadores do 44 

Ministério da Saúde – MS, no âmbito do Município de Serra Negra do Norte – RN, com recursos 45 

advindos do Programa Previne Brasil, na forma que especifica e dá outras providências. Na 46 

sequência, o senhor Presidente consultou o plenário quanto a dispensa integral da leitura do 47 

Projeto de Lei 12/2022, de comum acordo dos presentes, solicitou a 1ª Secretária que fizesse a 48 
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leitura da mensagem do Projeto de Lei 12/2022 – Encaminhar a Comissão de Constituição, 49 

Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação e Comissão de 50 

Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde e Assistência Social de autoria do Poder Executivo 51 

Municipal que dispõe sobre a criação de verbas indenizatórias anuais, destinadas aos Agentes 52 

Comunitários de Saúde – ACS e Agentes de Combate às Endemias – ACE do Município de Serra 53 

Negra/RN, para aquisição de bloqueador solar corporal, bloqueador labial e fardamento. Na 54 

sequência, o senhor Presidente consultou o plenário quanto a dispensa integral da leitura do 55 

Projeto de Lei 13/2022, de comum acordo dos presentes, solicitou a 1ª Secretária que fizesse a 56 

leitura da mensagem do Projeto de Lei 13/2022 – Encaminhar a Comissão de Constituição, 57 

Justiça e Redação Final e Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação de autoria do Poder 58 

Executivo Municipal que autoriza o Poder Executivo a ratificar sua participação no Consórcio 59 

Intermunicipal Multifinalitário da região do Seridó do Rio Grande do Norte – CIM-Seridó, bem 60 

como a adequar sua execução orçamentária ao novo regime jurídico adotado para Consórcios 61 

Públicos, na forma e condições previstas pela Lei Federal no 11107/2005 e dá outras 62 

providências. A seguir, solicitou ao Vereador Francisco Inácio (Júnior) - PSDB que procedesse 63 

com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 92/2022 que requer que a 64 

Administração Municipal, através do órgão competente, possa providenciar a construção de um 65 

espaço do tipo galpão, a ser destinado para a realização dos treinos e exibições de capoeira pelas 66 

pessoas de nosso município que praticam esse tipo de expressão cultural refletida através da 67 

junção de dança, música e arte marcial. Requerimento 93/2022 que requer que o Poder 68 

Executivo Municipal disponibilize um gelágua no Matadouro Público Municipal. Em seguida, 69 

solicitou a Vereadora Ana Karinne que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo 70 

elas o Requerimento 94/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal 71 

de Saúde a volta das atividades do Projeto “Grupo Peso Saudável” no município de Serra Negra 72 

do Norte. Moção de Aplausos e Reconhecimento 14/2022 que encaminha Moção de Aplausos 73 

e Reconhecimento ao canal do Youtube "Vídeo Serra" idealizado por Donaldo Nasário Serra e 74 

família. Na sequência, o senhor Presidente comunicou que o Projeto de Lei 11/2022, Projeto de 75 

Lei 12/2022 e Projeto de Lei 13/2022 seria encaminhado as comissões competentes para emissão 76 

de seus pareceres. Em seguida, deu-se início a ORDEM DO DIA, após o sorteio para definição da 77 

sequência de uso da palavra, conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento Interno, após 78 

dispensa do uso da palavra pelos Vereadores José Roberto, Sesiom Wanderley e Francisco Inácio 79 

(Júnior) fez uso da palavra, o Vereador Eraldo Alves que após saudar a todos iniciou seu discurso 80 

relatando que estaria realizando esse final de semana uma cavalgada no Município de Serra 81 

Negra do Norte, citando que já é de conhecimento de todos, essa é a 11ª Cavalgada Amigos do 82 

Espinharas, relatando que cavalgada é uma festa que está dentro do calendário de eventos 83 

municipais, relatando que é uma festa que vem aumentando muito na região durante esses 84 

últimos dez (10) anos, ressaltando que foram praticamente dois (2) anos de pandemia, onde 85 

dificultou o embalo dessas cavalgadas, dessas culturas da região, enfatizando que às vezes a 86 

situação do inverno também influencia na qualidade e na motivação da cavalgada, relatando que 87 

esse ano considera um ano propício, onde acredita e espera que possa retomar e realizar juntos 88 

com quem gosta de cavalgada, dessa cultura, uma cavalgada excelente, relatando que não 89 

acabou, mas teve uma paralisação, e está em um momento de mais conforto, diante da situação 90 

que já esteve nesses dois (2) anos, relatando que teve um inverno relativamente bom, onde 91 

encheu a maioria dos reservatórios, e vai presenciar alguns córregos como o da Conceição com 92 

água, a Barragem do Arapuá, refazendo o convite a todos os vereadores por se tratar de uma 93 

festa cultural que está dentro do calendário de eventos do município, fez também o convite ao 94 

excelentíssimo senhor prefeito, relatando que será uma festa entre amigos, relatando que teve 95 

essa ideia junto com vários outros amigos, não citando nomes, mas lembra bem que um ano 96 

após a 1° Cavalgada Juvenal Lamartine passou a realizar essa cavalgada que vai para o 11° ano, 97 
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ressaltando que os cavaleiros vão sair cedo de Serra Negra terá um ponto de apoio na cabana de 98 

Zé de Manu na Várzea Redonda depois da descida da serra vizinho a Onaldo, onde vai ter o apoio 99 

do café e um sanfoneiro para animar a galera, vai ter uma parada no riacho da Conceição também 100 

com a participação desse sanfoneiro e terminar no Arapuá, onde planeja chegar por durante o 101 

meio dia, com festa até a noite, fazendo o convite a toda a população de Serra Negra. Finalizou 102 

ressaltando que espera a presença da população de Serra Negra para juntos fazer um final de 103 

semana animado, curtindo uma festa boa e cultural. Após,  fez uso da palavra, o Vereador Flávio 104 

Bezerra que saudou a todos e iniciou seu discurso relatando que Serra Negra amanheceu triste 105 

pela morte do jovem Rafael, ressaltando que o Vereador Eraldo Alves falando sobre cavalgada, 106 

sobre cultura e fica a lembrança de um jovem que era amante do cavalo, de vaquejada, que teve 107 

a vida ceifada, ressaltando que toda perda é sentida principalmente em uma cidade e município 108 

pequeno onde todos se conhecem, mas quanto menos idade, sente mais por entender que 109 

aquela pessoa tinha ainda muitos anos de vida, mencionando que já tinha protocolado na 110 

secretaria da Casa para a próxima sessão fazer uma moção de pesar de sua autoria e será aberta 111 

para todos os vereadores que quiserem subscrever, relatando que já estava adiantando, porque 112 

não sabia se na próxima sessão estaria presente, mas é como costuma dizer todas as vezes que 113 

é a mínima, simples e singela homenagem que essa Casa Legislativa, os vereadores como 114 

representantes do povo pode fazer para abraçar acolher os familiares com essa perda irreparável 115 

e um pouco fora de tempo. Ainda relatou sobre que queria o apoio de todos sobre um assunto 116 

que mexe não só com o Serra-negrense, mas com todos o povo do Rio Grande do Norte e do 117 

país, que é a questão da BR 427, para o DNIT tomar as providências, relatando que seria um 118 

requerimento destinado ao DNIT lá em Natal, fazendo um apelo aos vereadores que usem seus 119 

parlamentares tanto da Câmara Federal como do estado para sensibilizar sobre a questão dos 120 

buracos da BR 427, ressaltando que quando uma estrada está muito ruim esburacada, é ruim 121 

acaba com o carro, mas não causa acidentes, porque a pessoa anda em 2° e 3° marcha e essa BR 122 

não, porque de Natal para cá o melhor trecho é de Caicó a Serra Negra, e esse pedaço tem poucos 123 

buracos, mas esse pedaço de Serra Negra até o km 159 de divisa do estado da Paraíba e do Rio 124 

Grande do Norte está abrindo verdadeiras crateras que já provocou acidentes, que estoura 125 

pneus, relatando que o asfalto vem bom, do nada quando descobre é em cima dos buracos, 126 

enfatizando que na votação sabe que todos serão favoráveis, mas também pedir a interferência 127 

dos parlamentares federais e estaduais, independente de partido político, conversou também 128 

com o prefeito para ele usar as forças políticas dele para sensibilizar, porque entende que não 129 

está só zelando do Município de Serra Negra, mas do Rio Grande do Norte, da Paraíba e de todas 130 

as pessoas que que trafegam por esse trecho, salientando Caicó, divisa da Paraíba, km 159, 131 

sentido Pombal, mais precisamente da cidade de Serra Negra a dúvida da BR no km 159. Também 132 

em seu discurso relatou sobre um assunto que relatou na semana passada, e não poderia deixar 133 

passar em branco, para ser justo, citando que na gestão passada do Prefeito Serginho houve 134 

diversas críticas da secretaria de esporte, mas tem que tirar o chapéu para esse novo mandato 135 

da secretaria de esporte do município tendo Grimaldi Ferreira como secretário, e de maneira 136 

muito competente o coordenador João de Lana, parabenizar pelas ações que são feitas,  não só 137 

as que citou na semana passada sobre o projeto que essa Casa aprovou por humanidade de ajuda 138 

ao desportistas que está sendo reconhecido a nível de Rio Grande, onde as prefeituras já estão 139 

copiando esse projeto para mandar para suas casas e a desenvoltura, citando que teve o projeto 140 

de capoeira que tem até um requerimento do Vereador Júnior solicitando um local, relatando 141 

que como parlamentares tem que aproveitar a vontade dessa equipe da secretaria de esporte e 142 

dar ideias, citando que têm dito é alguns vereadores sabem que o Rio Grande do Norte, 143 

principalmente Currais Novos é celeiro de vários atletas, na parte de atletismo, até de destaque 144 

a nível mundial, e porque não implantar no sertão que são pessoas fortes, e entende que o 145 

atletismo não precisa de muita infraestrutura, pode começar de maratona, incentivar, citando 146 
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que os grandes maratonistas são de países como África, países de poucas condições, mas devido 147 

o biótipo das pessoas que já nascem com resistência, são vencedores, e fica a ideia para a 148 

secretaria de esporte do município para incentivar principalmente o atletismo, já tem o incentivo 149 

do ciclismo, o incentivo no futebol que esta pipocando, e inclusive já colhendo resultados em 150 

todas as categorias de base do município, parabenizando o secretário Grimaldi e o coordenador 151 

João de Lana pelo competente trabalho que respinga na administração do Prefeito Serginho. 152 

Relatou ainda sobre a cultura, que o mesmo juntamente com o Vereador Eraldo valoriza tanto o 153 

homem do campo, principalmente as tradições culturais, relatando que é testemunha da força 154 

de vontade do vereador não só dessa cavalgada que é organizada pelo vereador, como a 155 

cavalgada do agricultor que já tem proposta nos bastidores para tentar melhorar ela, e que o 156 

vereador é uma das pessoas que ficaram a frente, enfatizando que tem batalhado muito para 157 

que independente de quem seja o gestor, não use política nesses eventos culturais como 158 

vaquejada, cavalgada, que dê as mãos pelo resgate da cultura, de tradições, que vem passando 159 

de gerações em gerações e tem que dar continuidade a isso, relatando que teve um período de 160 

pandemia que deu uma parada, mas tem que continuar, tem que engrandecer, ajudar uns aos 161 

outros, porque sabe da dificuldade, ressaltando que estava comentando que numa cavalgada é 162 

quase tudo grátis, mas se for raciocinar para trazer um cavalo de um trecho pertinho gasta 163 

duzentos (200) reais mais duzentos (200) para voltar, enfatizando que tudo é despesas e o poder 164 

público tem que ajudar, os amigos, relatando que é uma tradição e não pode deixar ser solidário, 165 

mencionando que tem pedido apoio a todos, ao poder público, desejando que a cavalgada seja 166 

um sucesso, mais uma vez como tem sido e que ela sirva para fazer o arranque da cavalgada que 167 

terá ou no final de agosto e no começo de setembro ou uma só, levantando essa ideia de uma só 168 

para fazer uma grande cavalgada, citando que terá cavalgada no domingo e na próxima quinta-169 

feira já tem a vaquejada de Serra Negra, que infelizmente tem hora que o progresso obriga a ser 170 

tomado decisões, relatando que a vaquejada era feito dentro do município em um parque que 171 

era encostado a cidade e que hoje está encravado dentro da cidade, citando as dificuldades que 172 

tinha e que dava preocupação e o última que teve pulou um boi e bateu em uma criança e 173 

amassou um carro, relatando que era quinhentos animais bovinos e trezentos cavalos em uma 174 

área de menos de quatro hectares, fora a quantidade de pessoas, por isso havia preocupação, 175 

relatando que viu que mais cedo ou mais tarde seria inviabilizado como está sendo a de Pombal 176 

que também é dentro da cidade e está parando porque não tem condições, tem momentos que 177 

não tem condições de fazer, por isso resolveu fazer na fazenda com muita dificuldade está 178 

fazendo uma estrutura, relatando que houve uma pequena inauguração no ano passado em 179 

outubro só para uma categoria e esse ano vai mantendo no calendário do município de eventos 180 

culturais, estava fazendo lá uma grande vaquejada para todas as categorias, citando que começa 181 

na quinta-feira à tarde para no domingo está acabando, relatando que estava arriscando muito 182 

na parte social, porque levar um público para uma festa no meio das serras não é fácil, mas 183 

contratou um cantor de renome que está estourando que é o Gleydson Gavião, tem também 184 

Roberto Vaneirão e Hugo e Heitor, relatando que estava tentando viabilizar, não sabe se vai 185 

conseguir transporte gratuito de ônibus de hora em hora para levar e trazer pessoas tentando 186 

colocar um segurança dentro, ressaltando que isso é o que está tentando, não sabe se vai 187 

conseguir, mas vai fazer de tudo para atender o público que for lá, aos vaqueiros participantes, 188 

com cuidado enorme na segurança, citando que brinca, porque no outro nem briga de namorada 189 

teve, e é isso que vai ter uma segurança preventiva e não aquela segurança de deixar acontecer 190 

para resolver o problema, vai prevenir para não ter problemas mais sério. Finalizou enfatizando 191 

o convite para a cavalgada e também enfatizou o convite para a vaquejada que vai tentar mais 192 

uma vez com esses dois eventos nesses dois finais de semana seguidos, dois eventos totalmente 193 

rurais que abrange o público da cidade para trazer animação para o município, relatando que 194 

Serra Negra mantem a tradição do tempo de Arthéphio Bezerra e de Juvenal Lamartine, onde 195 
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pessoas jovens continuam incentivando continuar essa cultura da região.  A seguir, fez uso da 196 

palavra, o Vereador Alysson Moises que após saudar a todos e iniciou seu discurso relatando 197 

que como o vereador falou acordou com essa triste notícia do falecimento do amigo Rafael, mais 198 

um jovem de Serra Negra que parte drasticamente, um jovem muito ligado a moto, futebol, 199 

cavalo, um filho de um grande amigo seu Ninildo, amante do futebol também, neto da amiga 200 

Zélia Lucena, que trabalha na maternidade, uma pessoa muito conhecida, uma família muito 201 

grande e tradicional que mais uma vez infelizmente é tomada por uma tragédia, deixando os 202 

sentimentos a toda família e a população de Serra Negra que acorda enlutada, relatando que as 203 

redes sociais estão cheias de homenagens a Rafael que sofreu esse acidente e vinha lutando no 204 

hospital com muita vontade de viver, tinha saído, e infelizmente hoje acorda com essa notícia de 205 

que Rafael partiu, relatando que esperava que ele voltasse para casa com a saúde que ele tinha, 206 

um jovem muito alegre e de muitas as amizades que ele tinha e infelizmente aconteceu isso, 207 

relatando que era mais uma tragédia que Serra Negra sofre, relatando que espera que toda a 208 

cidade esteja comovida e que reflita com essa situação, um jovem que vai deixar muita saudade, 209 

sua família fez de tudo por ele, o pau foi para João Pessoa, sempre mandava mensagem dizendo 210 

como ele estava, foi feito um jogo beneficente no ginásio na semana passada com um time de 211 

Serra Negra e um de Caicó, porque eles também tinham muita amizade em Caicó para arrecadar 212 

esse dinheiro e ajudar nas despesas que estavam tendo em João Pessoa, mas infelizmente hoje 213 

Rafael faleceu, deixando os sentimentos de solidariedade à família. Finalizou relatando que como 214 

o vereador falou irá ter uma moção, onde tem certeza que todos vão subscrever essa 215 

homenagem que a Câmara vai fazer para esse jovem e sua família. Após, fez uso da palavra, a 216 

Vereadora Vania Fernandes saudou a todos e iniciou seu discurso se solidarizando com a família 217 

do jovem Rafael, filho de Ninildo que pela madrugada Deus o chamou, relatando que já fazia 218 

Vários dias que Rafael estava hospitalizado depois de um acidente e lutava pela vida, relatando 219 

que todos acreditavam na volta de Rafael, a família e toda a população orações, pedindo a Deus 220 

para que Rafael retornasse para casa com saúde, e hoje recebeu essa notícia, pedindo que Deus 221 

o acolhesse no reino da glória e conforte os corações estão dilacerados com a dor da perda. Ainda 222 

em seu discurso ressaltou e parabenizou a equipe de esporte que no último sábado promoveu 223 

juntamente com o poder público, o evento de capoeira, o 1° Vem Gingar na Serra, onde reuniu 224 

grupos de capoeira e mestres de várias cidades, relatando que o evento ocorreu o dia todo e o 225 

encerramento foi em praça pública, onde a mesma juntamente com os Vereadores Ana Karinne 226 

e Carlos Eduardo estavam presentes, parabenizando em nome da secretaria de esporte, o 227 

secretário Grimaldi, o coordenador João de Lana e o prefeito Serginho que deram todo apoio 228 

para que esse evento pudesse acontecer, ressaltando que no município tem o mestre Manoel 229 

Messias, parabenizando pela sua dedicação e perseverança que com seu trabalho vem 230 

fortalecendo o grupo de capoeira, vem se destacando e promoveu um evento em praça pública 231 

com uma dimensão desse tamanho. Finalizou explanando sobre resposta do executivo sobre 232 

requerimentos que tinha protocolado, o Requerimento 65/2022, que se refere a construção de 233 

pórticos de boas-vindas nas entradas do município e Requerimento 66/2022 que se refere a 234 

instalação de postes pela extensão do contorno às margens da BR, a resposta do poder executivo 235 

era que o pleito estava previsto para ser executado através do programa Serra Negra Mais, onde 236 

o processo licitatório já foi deflagrado e  ocorrerá a contratação ainda neste mês de maio, onde 237 

também será  urbanizado a margem à esquerda trazendo inúmeros benefícios a Serra Negra, 238 

onde a iluminação vai prevalecer. Em seguida, fez uso da palavra, o Vereador Carlos Eduardo 239 

(Tiago) que saudou a todos e iniciou seu discurso parabenizando a secretaria de esporte e o 240 

município pelo evento Vem Gingar na Serra, um evento grandioso e que precisa ser mais visto 241 

pelas autoridades do município, parabenizou também o amigo Manoel Messias, um professor 242 

sempre dedicado a capoeira, tirando crianças das ruas para fazer parte da capoeira e no evento 243 

ele foi consagrado contramestre da capoeira no município, relatando que ele é um cara 244 
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incentivados da capoeira na cidade e merece todo o reconhecimento. Ainda em seu discurso, 245 

relatou sobre um requerimento que colocou em pauta e passou despercebido que a Vereadora 246 

Ana Karinne protocolou o Requerimento 29/2022, na 4° sessão, onde solicitava que o presidente 247 

da Casa para que pudesse disponibilizar o serviço de emissão de carteira de identidade, porque 248 

tem que se deslocar para Caicó, ressaltando que têm uma despesa e nem todos têm condições 249 

de se deslocar para Caicó para tirar a identidade, e é um documento que necessita assim que 250 

nasce, fazendo um apelo para que a Casa faça um convênio com a Fecam e o Itep para 251 

providenciar essas carteiras para o povo, relatando que é um serviço que só vai trazer benefício 252 

para o povo que tanto precisa e merece. Em seu discurso, relatou sobre uma reclamação que 253 

uma moradora que passou mal, a pressão chegou a subir, se deslocou a Maternidade Maria 254 

Cândida, onde foi constatado que ela estava com a pressão alta, inclusive estava chovendo e 255 

solicitou que a ambulância para deixá-la em casa, e infelizmente os funcionários disseram que 256 

não tinha condições de ir deixar, ressaltando que se a ambulância que é da gente não tem 257 

condições de ir deixar, fica difícil de entender e cobrar, porque uma coisa que cobra é carro para 258 

Serra Negra e mesmo assim a população ainda vem sofrendo com essas negações, citando que a 259 

pessoa falou que podia citar o nome dela, que se chama Rita que mora na Lagoa, relatando que 260 

não foi in loco e procurou o profissional para saber se realmente aconteceu esse caso que ela 261 

está dizendo que o profissional ligou para ela afrontando e chamando até para briga, ressaltando 262 

que não sabe se realmente aconteceu segundo o que ela contou. Em seu discurso também 263 

relatou sobre a morte de Rafael, relatando que sempre diz que Rafael é um menino que já nasceu 264 

homem, salientando que quem conhecia Rafael sabia que ele era um menino educado, de caráter 265 

e trabalhador, sempre sério, brincava e sorria, mas era sério. Em aparte cedida, ao Vereador 266 

Flávio Bezerra relatou que já tinha falado da morte de Rafael, relatando que lembra que ele ia 267 

muito lá na fazenda só porque gostava de cavalo e até dormia no quarto com Victor, ressaltando 268 

que o vereador disse uma característica dele, ele frequentava sua casa desde os doze (12) anos 269 

e já tinha a postura dele de homem, escutando a conversa, oferecendo uma ajuda, tudo 270 

direcionado a cavalo era como se fosse o mundo dele, não era só a brincadeira de querer montar, 271 

mas de querer cuidar, de ajudar algum criador, enfatizando que foi muito bom a colocação do 272 

vereador, citando que muita gente fica dizendo que é porque morreu e fica dizendo mais não 273 

todas as pessoas têm virtudes, erros e tudo, mas tem que enaltecer nas homenagens aquilo que 274 

impressionava os mesmos, como o vereador falou, que ele era uma criança, mas com postura de 275 

homem, relatando que via isso principalmente em relação ao cavalo. Retomando suas palavras, 276 

o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) agradeceu as palavras do vereador, e relatou que Rafael 277 

sempre gostou de cavalo, ressaltando que em dois mil e dezoito (2018) ou dois mil e dezenove 278 

(2019) Genildo tinha uma terra arrendada e fez um parque de vaquejada e todo final de semana 279 

eles estavam lá brincando, e Rafael estava lá, o pai dele comprou uma besta pra ele, e ele 280 

correndo e brincando dizendo que era de boi, enfatizando que como o vereador diz em cidade 281 

pequena cada um tem seu afeto por aquela pessoa que parte, de um ciclo de amizade e de irmão, 282 

deixando os votos de pesar e solidariedade a toda família, rogando a Deus que Rafael descanse 283 

nos braços do pai, que ele seja luz e brilho no reino do céu, deixando uma mensagem bíblica para 284 

Ninildo pai de Rafael, relatando que a dor é imensa só quem perde sabe, e o que tem que fazer 285 

é consolar ele com um abraço fraterno, fazendo a leitura da mensagem e deixando um abraço a 286 

seu amigo de infância Ninildo, rogando a Deus que conforte o coração do amigo e que Deus o 287 

ajude a suportar essa dor tão imensa que está passando. Na sequência, fez uso da palavra, a 288 

Vereadora Ana karinne que saudou a todos e iniciou seu discurso se solidarizando com os 289 

familiares de Janiara de Dorjão e de Rafael de Ninildo, relatando que qualquer palavra que digam 290 

não vai amenizar a dor que os familiares, parentes e amigos estão sentindo, mas que em meio a 291 

todas as adversidades da vida, o coração saiba que tudo está no controle de Deus. Também 292 

parabenizou a gestão e a secretaria municipal de esporte pelo apoio e dedicação que vem dando 293 
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aos eventos que vem resgatando o esporte da comunidade, relatando que no sábado teve o 294 

prazer de participar dos batizados do membro da capoeira, onde teve visita dos mestres de 295 

outros municípios, inclusive representantes do estado do Rio Grande do Norte, parabenizando 296 

Messias que faz esse trabalho que não é de hoje, ressaltando que sabe a sua luta e hoje fica 297 

bastante satisfeita em saber que aquele trabalho que foi começado lá atrás, hoje está sendo mais 298 

valorizado e reconhecido, citando que lembra bem quando Messias chegou a sua pessoa e disse 299 

que o grupo Giga Neném não tem nem um banner, está faltando instrumento, onde de imediato 300 

a mesma se propôs, foi feito o primeiro banner do grupo de capoeira de Serra Negra, doaram 301 

pandeiros, ressaltando que ficava muito feliz em hoje estarem tendo esse respaldo do município, 302 

enfatizando quando resgates maravilhosos foram presenciados na praça, tantos jovens como 303 

Lázaro que tem uma história difícil, mas que a capoeira traz alegria e o resgate desses jovens 304 

também é muito importante, também a escolinha Serra Negra que participou pela primeira vez 305 

da competição de base mais antiga e tradicional da região do Seridó, parabenizando a gestão e a 306 

secretaria de esporte, a Grimaldi, a João e a todos que fazem parte da equipe por incluir o futsal 307 

de base no circuito regional, salientando que isso é muito bom e tem que reconhecer. Relatou 308 

também que tem que reconhecer o atendimento aos pedidos e proposições, relatando que 309 

lembra bem quando fez um requerimento pedindo o dessalinizador da comunidade Saudade e 310 

Alecrim e essa semana viu que através da secretaria de abastecimento, da Secretária Jessica foi 311 

feita essa manutenção, não só a manutenção, mas a troca de membranas, onde antes a 312 

salinidade era em torno de 107 e com a ação da secretaria passou a ser 50, enfatizando que isso 313 

é muito bom, porque é a água do consumo daquela população, relatando que também tem 314 

recebido resposta do executivo e dos secretários competentes que os pedidos já estão sendo 315 

incluídos no planejamento financeiro e em breve serão concretizados, e isso é fruto também do 316 

trabalho do legislador, ressaltando que ver concretizando é muito gratificante, e tem que 317 

reconhecer. ainda em seu discurso, relatou sobre a ação social, citando que na próxima semana 318 

teria o dezoito (18) de maio, que é o dia de combate ao abuso e exploração de crianças e 319 

adolescente, enfatizando que essa mobilização, conscientização e trabalho não deve ser feito 320 

apenas no dezoito (18) de maio e sim cotidianamente prevenindo em ações juntamente com a 321 

saúde e as escola, ressaltando que no dia anterior começou as atividades alusivas ao dia dezoito 322 

(18) de maio, onde o município fez uma capacitação com os profissionais de saúde e isso é muito 323 

bacana, parabenizando Palloma por estar também trazendo esses momentos significativos com 324 

temas relevantes para o município, onde Serra Negra está sendo um dos primeiros municípios a 325 

implantarem o CRAS Volante, onde a equipe do CRAS vai prestar assistência às famílias nas 326 

localidades de difícil acesso como as comunidades rurais que tanto precisa ser feito uma busca 327 

ativa da família, como também apoiar na atualização cadastral das famílias do cadastro único, 328 

realizar também encaminhamentos necessário para acesso à renda, serviços da ação social e 329 

políticas públicas, relatando que isso é muito interessante e não poderia deixar de registrar o 330 

reconhecimento a esse trabalho e essas atividades que vêm sendo realizadas, citando que hoje 331 

dia onze (11) está sendo feito as visitas nas escolas, no dia seguinte também terá ações nas 332 

escolas, porque esse trabalho tem que ser inseridos principalmente nas escolas que é onde estão 333 

as crianças e adolescentes, comunicando que dia dezoito (18) terá uma audiência pública com a 334 

promotora falando desse tema relevante, deixando registrado essas ações que o município vem 335 

desenvolvendo que tem o total reconhecimento. Em seu discurso, também relatou que tem 336 

jovens fazendo faculdade em Caicó e Patos, têm também Jovens nos institutos federais, e essa 337 

semana alguns deles a procuraram e relataram um fato que vem acontecendo, que o transporte 338 

está pequeno para transportar esses alunos que estão vindo de Caicó, onde muitos alunos estão 339 

vindo em pé, fazendo o apelo para que se um transporte não está dando conta que providencie 340 

um maior ou coloque dois (2), mas o que não pode acontecer é os alunos transitarem em uma 341 

BR, até porque também existe as leis de trânsito, ressaltando que é um apelo, um pedido desses 342 
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universitários e estudantes dos institutos federais, fazendo um apelo a secretaria de educação 343 

para que sane essa situação que está acontecendo atualmente. Também relatou que desde a 344 

semana passada teve a volta presencial dos serviços de convivência e fortalecimentos de 345 

vínculos, a volta do grupo de idosos, a volta do Peti, as crianças e adolescentes, onde já teve 346 

oficinas com Verinha, fazendo o convite ao idoso que ainda não participa, porque sabe que na 347 

comunidade tem mais de mil (1000) idosos, e os que ainda não participa do grupo atividades do 348 

município, que procure a casa da família, o CRAS, que são momentos muito importantes, tem 349 

agora a nova coordenadora  Claudiane, tem também a pessoa que trabalha música lá, tem 350 

também as meninas do Peti, que estão recebendo crianças e adolescentes, salientando que são 351 

serviços que o município oferta e que são muito significativos. Finalizou desejando a todos um 352 

final de semana maravilhoso e abençoado. Em seguida, o senhor Presidente registrou a presença 353 

do Vereador Sesiom Wanderley na sessão, às nove e quarenta e cinco (09h e 45min). Em seguida, 354 

deu-se início a ORDEM DO DIA, e passou a discussão do Projeto de Lei 09/2022 – Encaminhado 355 

a Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final e Comissão de Educação, Cultura, 356 

Desporto, Turismo, Saúde e Assistência Social em 04/05/2022, em discussão, o Vereador 357 

Sesiom Quinino Wanderley relatou que apresentou esse projeto e espera que todos os 358 

vereadores tenham tido a oportunidade de apreciar e ler, relatando que apesar de ser um projeto 359 

pequeno nas palavras, mas é um projeto de grande valia para as crianças do município, 360 

ressaltando que essas patologias que citou e colocou outras generalizando as patologias do trato 361 

gastrointestinal  de algumas crianças, salientando que é um projeto importante obra garantir a 362 

saúde e o bem estar dessas crianças alérgicas, crianças com problemas celíacos, que têm 363 

problemas nesse sentido, relatando que é um projeto de baixo custo para o município visto que 364 

tem uma população pequena, de aproximadamente nove mil habitantes e acredita que na vida 365 

de tenham poucas crianças com esse tipo de patologia, mas não pode tapar os olhos e não 366 

enxergar que essas crianças necessitam desses serviços por parte do poder público do município, 367 

ressaltando que espera a compreensão de todos os vereadores para que possa aprovar o projeto 368 

e garantir o bem estar dessas crianças. O Vereador Eraldo Alves somou-se e parabenizou o 369 

vereador pelo projeto, relatando que nas últimas sessões têm debatido bastante esse tema da 370 

educação em parceria com a saúde, inclusive da qualidade da merenda escolar, da necessidade 371 

que tem de acompanhamento exclusivo por parte de um nutricionista, sobretudo na educação e 372 

o vereador com seu conhecimento profissional dentro da área da saúde e traz um projeto que só 373 

vem beneficiar e garantir uma merenda de uma qualidade especifica para essas pessoas com 374 

determinadas necessidades, ressaltando que estava apto a votar o projeto. O Vereador Flávio 375 

Bezerra parabenizou o vereador pelo mérito do projeto, relatando que tinha seu voto, mas só se 376 

preocupava com algo que até falou na sessão passada e provocou a comissão de constituição e 377 

justiça da legalidade constitucional se era projeto de lei ou se deveria ser requerimento, 378 

relatando que tentou até consulta com o advogado, mas não teve acesso, porque ele estava 379 

cirurgiado e não teve resposta, salientando que era interessante até um parecer jurídico da 380 

constitucionalidade, relatando que do mérito é totalmente a favor, enfatizando que são doenças, 381 

a diabetes entende que é uma doença silenciosa e entende que começando quando criança se a 382 

pessoa não cuidar quando chega em certa idade vira uma doença agressiva e perigosa, mas 383 

entende que se for descoberto quando criança e se for tendo uma alimentação educacional 384 

durante a vida não se agrava tanto, salientando que passou a sua preocupação para a comissão 385 

de constituição para anexar um parecer na questão da obrigatoriedade, porque estava 386 

preocupado em gerar receita e não ser competência da Casa, mas conversando com os 387 

vereadores Vania e Eraldo entende que onde cabe o projeto de lei não seria inconstitucional 388 

como já tem verba para a merenda escolar, então aquela verba não vai ser alterada, vai diminuir 389 

os gastos do que já tinha e sobrar recursos que dá para essa parte, relatando que se for assim 390 

está totalmente legal, citando que se tiver algo inconstitucional vai para o município sancionar 391 
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ou não mostrando o porquê, parabenizando o vereador pela preocupação com essa doença 392 

silenciosa e que pode se tornar uma bomba contra o tempo se não tiver os cuidados. A Vereadora 393 

Ana karinne parabenizou o vereador por trazer essa propositura com um teor tão importante e 394 

significativa, citando como é bom ter uma Câmara diversificada, ressaltando que hoje tem a 395 

oportunidade de além de vereador, ter um médico exercendo um papel legislativo, onde tem o 396 

maior conhecimento, relatando que isso é um projeto até pioneiro, porque faz mais de década 397 

que está legislando e nunca tinha sido apresentado um projeto nesse teor e hoje com os avanços 398 

de estudos ver cada vez mais crianças com problemas desde cedo, celíacas, com a questão da 399 

lactose, diabéticos também, ressaltando que sabe bem que existe o programa nacional de 400 

alimentação escolar, enfatizando que estava pesquisando e viu em alguns municípios eles fazem 401 

uma adequação do cardápio da alimentação dessas crianças, relatando que é um projeto muito 402 

importante e seria aprovado por unanimidade, salientando que sabe da dificuldade dos recursos, 403 

mas como existe o programa nacional de alimentação escolar, fomo existe também essa 404 

demanda e sabe que essas crianças se alimentam de comidas indevidas elas sofrem, afeta o 405 

intestino e o organismo, por isso é muito importante, parabenizando e relatando que estava 406 

pronta para aprovar e espera que possa ser concretizado para beneficiar também essas crianças 407 

que necessitam de uma alimentação diferenciada. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou o 408 

vereador pelo projeto, relatando que hoje existe um índice muito grande, e acaba dia vem 409 

aumentando as crianças com intolerância a lactose, crianças com diabetes, citando que antes 410 

dificilmente via uma criança com diabetes, e hoje é uma realidade hoje, nas escolas já têm, mas 411 

por mais que exista um cuidado na escola com isso, mas precisa cada vez mais ter a certeza de 412 

que a criança vai para a escola e não vai voltar com problema por uma má alimentação com 413 

produtos indevidos, relatando que quando a escola destinar esse profissional para ter essa 414 

atenção maior com essa criança, os pais vão ter mais segurança de mandar a criança para escola 415 

e ela poder se alimentar da merenda escolar sem gerar problemas. O Vereador Flávio Bezerra 416 

relatou que a vereadora tocou em um assunto, para refletir quando diz que antigamente 417 

ninguém tinha essa doença, mas acredita que até tinha, mas passava despercebido, não era 418 

diagnóstico e ninguém nem notava, aí talvez quando encheram-se a idade de sessenta (60) anos 419 

estourava de maneira grave quando a pessoa começava a sentir os sintomas, relatando que o 420 

mérito está aí, ressaltando que é muito a favor da saúde preventiva, e na primeira campanha no 421 

programa de governo de Serginho deu a sugestão do médico nas escolas públicas, tanto na 422 

municipal, como na estadual, o exemplo do oftalmologista, quantas crianças sentem dores de 423 

cabeça na escola, não tem aproveitamento de passa despercebido que ele tem problema de 424 

vista, um problema cardiológico, que tirasse um dia para ter o médico de especialidades na 425 

escola, uma rotina de saúde pública, porque a doença por si existe em todas as faixas etárias, só 426 

que porém se descobrir a doença quando é criança ou jovem a perspectiva do êxito de conviver 427 

com ela ou curar é muito maior do que descobrir quando está passando mal, relatando que o 428 

mérito do projeto é esse, despertar, acordar, descobrir e a alimentação vai ajudar a pessoa a 429 

procurar um médico e fazer um exame. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou o 430 

vereador e pediu para subscrever, porque é muito louvado, como a vereadora falou esse é um 431 

projeto pioneiro, quantas pessoas vão ser ajudadas, porque muitas não têm condições de arcar 432 

com essa merenda. O Vereador Flávio Bezerra pediu questão de ordem e relatou que não sabe 433 

se projeto é subscrito, só proposição, agora a autoria desde o início pode ser por várias pessoas. 434 

O Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que não pode subscrever, mas que o vereador se 435 

sentisse abraçado e acolhido. O Vereador José Roberto parabenizou o vereador pelo projeto, 436 

relatando que para não ser repetitivo, está de acordo com todas as explanações dos demais 437 

vereadores, enaltecendo o projeto, parabenizando pela preocupação, relatando que é favorável. 438 

Em seguida, o senhor Presidente relatou que considerando que o Secretário da Comissão de 439 

Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde e Assistência Social, o Vereador José Roberto é 440 
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autor do Projeto de Lei 09/2022, fica designado o Vereador José Roberto para atuar como 441 

secretário da comissão especificamente na referida matéria conforme dispõe o Artigo 28 do 442 

Regimento Interno. Não havendo mais nada a ser discutido, a Comissão de Legislação, 443 

Constituição, Justiça e Redação Final apresentou parecer favorável, aprovado por todos os 444 

membros da comissão e após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os 445 

Vereadores presentes. Em seguida, a Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde 446 

e Assistência Social apresentou parecer favorável, aprovado por todos os membros da comissão 447 

e após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores presentes. Após, 448 

sendo colocado em discussão e submetido à aprovação do plenário o Projeto de Lei 09/2022 449 

sendo aprovado por todos, o senhor Presidente solicitou que a Secretária da Casa encaminhasse 450 

ao executivo para sua sanção. Projeto de Lei 10/2022 – Encaminhado a Encaminhar a Comissão 451 

de Constituição, Justiça e Redação Final e Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação em 452 

04/05/2022, em discussão, o Vereador Eraldo Alves pediu vistas ao referido projeto para que 453 

possa melhorar e votar na próxima semana. Moção de Pesar 13/2022, em discussão, a 454 

Vereadora Vania Fernandes de Medeiros relatou que esta moção é uma forma simples de 455 

prestar uma homenagem a um ente que conviveu e deixou lembranças dos momentos vividos, 456 

relatando que Serra Negra é uma cidade pequena e todos se conhecem, relatando que na 457 

semana passada foram surpreendidos com a morte de Janiara uma mulher jovem que era amiga 458 

de todo mundo e que por sinal ainda é de sua família, por ser prima de Juninho e tinha uma 459 

convivência, porque sempre nos finais de semana ela estava na casa de seu Cristovão reunindo 460 

a família, e ouvindo relatos da igreja onde ela congregava na Betel Brasileiro, cada um que deu 461 

um depoimento de Janiara falou justamente da pessoa que a mesma já tinha um conhecimento 462 

no âmbito familiar, ressaltando que ela e seu esposo Alberlan, onde juntos eles passaram muitas 463 

dificuldades e isso fortaleceu cada vez mais a união dos dois, superando obstáculos, ela sempre 464 

se mostrou uma esposa dedicada, compreensiva, e estava pronta para ajudar em todos os 465 

momentos, ressaltando que ela também era uma profissional perfeccionista, sempre buscava 466 

perfeição em tudo que fazia, ela achava que se não fizesse perfeito não teria resultados, era 467 

muito dedicada na igreja e estava pronto para servir a todos, e criou a sua filha Ana Nívea dando 468 

esse exemplo de servir ao próximo e servir a Deus, mencionando que prestava essa homenagem 469 

como forma de deixar registrado os momentos vividos por ela. A Vereadora Ana Karinne somou-470 

se a moção a jovem Janiara, que era conhecida por todos, relatando que sempre lembrará de 471 

Janiara pela sua forma serena se ser, citando que quando se encontrava com ela estava sempre 472 

com um sorriso no rosto, e que ela era uma super mãe, sempre ao lado de sua filha Ana Nívea, 473 

pedindo para subscrever a moção, deixando registrado os votos de pesar e solidariedade a todos 474 

os familiares parentes e amigos. A Vereadora Vania Fernandes agradeceu a explanação da 475 

vereadora e abriu para todos que quisessem subscrever. O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) 476 

parabenizou a vereadora pela moção, relatando que teve o prazer de trabalhar com Janiara na 477 

facção de camisas que Pedival tinha na cidade, é também amigo de seu esposo, relatando que 478 

Janiara era sempre uma pessoa calada, mais dedicada no seu objetivo, uma mãe exemplar, 479 

porque muitas mães não tem a atenção como ela tinha com a filha dela, enfatizando que foi uma 480 

triste notícia para a cidade, pedindo para subscrever e deixou os votos de pesar e solidariedade 481 

aos familiares, em especial a Alberlan seu esposo e sua filha. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) 482 

parabenizando a vereadora pela moção e pediu para subscrever pelo laço de amizade que tinha 483 

com Janiara e seu esposo dela. O Vereador José Roberto agradeceu a vereadora por abrir para 484 

subscrevera moção, deixando seus votos de pesar e solidariedade aos familiares de Janiara, 485 

relatando que apesar de não ter tido muito contato com ela, mas as redes sociais mostram que 486 

Janiara era uma mãe exemplar, uma pessoa muito boa e que levou muita paz e alegria para todos 487 

que conviveram com ela. O Vereador Sesiom Wanderley deixou os sentimentos de pesar e 488 

solidariedade a todos os familiares e amigos de Janiara, e pediu para subscrever a moção. A 489 
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Vereadora Vania Fernandes agradeceu a todos que subscreveram a moção para a família de 490 

Janiara, momento de estar junto em solidariedade, reforçando e apoiando o momento em que 491 

a família está vivendo. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetida em votação, 492 

não tendo nenhum voto contrário, a moção foi aprovada por todos os vereadores presentes. Na 493 

sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse a moção ao seu 494 

destino. Requerimento 91/2022 (Retirado de pauta pelo autor da proposição). Requerimento 495 

92/2022, em discussão, o Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que fez esse requerimento 496 

e pediu ao executivo que analise com carinho e apoie o pessoal da capoeira que ampara muitos 497 

jovens, ressaltando que muitos jovens são gratos a pessoa de Manoel Messias, onde ele por mais 498 

dificuldade que ele passou, mas ele nunca deixou de esperar por dias melhores na capoeira, 499 

ressaltando que estava pronto para abraçar e acolher essa cultura da capoeira na cidade, 500 

solicitando que o poder executivo que construa esse galpão para o pessoal da capoeira. A 501 

Vereadora Ana Karinne parabenizou o vereador pelo teor dessa propositura de teor muito 502 

importante, até porque muitas vezes presenciou os meninos da capoeira ensaiando no 503 

complexo, nesse compartimento muito pequeno para a quantidade de integrantes que tem na 504 

capoeira, relatando que realmente eles não tem um local apropriado para fazer os seus ensaios 505 

e reuniões, citando que o município já teve também grupo de judor, artes maciais que o 506 

município disponibilizava em outros tempo e devido as dificuldades alguns foram desfeitos, mas 507 

tem que cada vez mais incentivar cotidianamente o trabalho do grupo de capoeira, e realmente 508 

eles precisam de um espaço adequado para realizar suas atividades, relatando que devido a 509 

importância da proposição, pediu para subscrever para reforçar, e espera que o poder executivo 510 

concretizar e viabilizar esse espaço para o grupo de capoeira do município. O Vereador Francisco 511 

Inácio (Júnior) relatou que está aberto para subscrever. A Vereadora Vania Fernandes 512 

parabenizou por esse requerimento que é de suma importância, porque sabe da dificuldade do 513 

grupo de capoeira em se reunir para realizar seus treinos sem ter esse espaço disponibilizado, 514 

relatando que muitas vezes o local não tem o tamanho necessário por chegar outros alunos e 515 

pessoas interessadas a participar, pedindo ao Vereador para subscrever para reforçar, relatando 516 

que o poder executivo já dar apoio ao grupo de capoeira, esse final de semana foi realizado o 517 

primeiro Vem Gingar na Serra, onde reuniu vários representantes da capoeira do rio Grande do 518 

Norte, vários mestres, e foi coordenando pela secretaria de esporte através do secretário 519 

Grimaldi e o coordenador João de Lana que muito se esforçou, onde ouviu o relato de vários 520 

mestres de outros municípios dizendo da satisfação de estar participando em Serra Negra e 521 

fazendo agradecimentos ao poder executivo pelo trabalho realizado, falando que em outros 522 

município a capoeira não tem apoio, citando que foi reconhecido publicamente esse apoio que 523 

o município dá a capoeira, salientando que em nome do mestre Manoel Messias que vem se 524 

esforçando há muito tempo, perseverando e fazendo o grupo crescer, acolhendo pessoas de 525 

várias histórias, pessoas com muita dificuldade, e incluindo na sociedade de forma responsável 526 

e que se dedicam a esse tempo, solicitando ao poder executivo para estudar a viabilização desse 527 

espaço para o grupo de capoeira, pedindo para subscrever. O Vereador Sesiom Wanderley pediu 528 

para subscrever o requerimento, parabenizando o vereador por incentivar essa prática 529 

centenária que é a capoeira, uma prática esportiva que ajuda a manter essas pessoas tanto 530 

psicologicamente como na saúde, pedindo para subscrever. O Vereador José Roberto 531 

parabenizou o vereador pelo requerimento, pedindo para subscrever e parabenizando Messias 532 

que vem fazendo um trabalho belíssimo na cidade e só tem a engrandecer o trabalho dessas 533 

pessoas que gostam de capoeira. O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou o vereador 534 

pelo requerimento, relatando que é muito louvável, porque a capoeira precisa e necessita de um 535 

local, ressaltando o trabalho de Messias como o vereador mencionou a dedicação que ele tem 536 

pela capoeira, sempre levantando a bandeira e correndo atrás, salientando que teve um evento 537 

de nível estadual, com representante estadual do município que foi o Vem Gingar na Serra, 538 
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relatando que era preciso correr atras de um espaço para a capoeira, porque salva vidas, tira 539 

jovens do mal caminho, das ruas e leva para praticar o esporte, pedindo para subscrever a 540 

proposição para reforçar.  O Vereador Alysson Moisés parabenizou o vereador pela proposição, 541 

relatando que todos sabem do trabalho de Messias com o pessoal da capoeira há muito tempo 542 

que trabalha com esses jovens, um trabalho gratuito, como o vereador falou todo incentivo 543 

esporte é uma ajuda que faz com que os jovens não entre no mundo das drogas, ressaltando que 544 

todo incentivo que tiver ainda será pouco, enfatizando que eles sempre tiveram vontade de ter 545 

o espaço deles, todos sabem da seriedade que Messias leva a capoeira de Serra Negra, muito 546 

merecedor, nunca deixou de fazer esse trabalho, porque as vezes tem esporte que o pessoal faz 547 

uns meses, depois abandona e depois na época de campeonato volta, no caso dele não é o ano 548 

inteiro dedicado a isso e tira um tempo dele para realizar um trabalho gratuito e ensinar os jovens 549 

a arte da capoeira, então é muito merecedor esse espaço que eles procuram há anos, pedindo 550 

para subscrever a proposição. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em 551 

votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os 552 

vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que 553 

encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 93/2022, em discussão, o 554 

Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que o pessoal que trabalha no matadoruro se quiser 555 

beber água tem que levar a sua garrafa, e não tem nem local para colocar, citando que se chegar 556 

alguém que for vender sua reis e quiser tomar água não tem o gelágua, lá tem o gelágua, mas 557 

desmantelou e nunca mandaram consertar, por isso fez o requerimento solicitando um gelágua 558 

para o matadouro tanto para as pessoas que lá trabalham, quanto para as pessoas que visitam. 559 

Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto 560 

contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o 561 

senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 562 

destino. Requerimento 94/2022, em discussão, a Vereadora Ana Karinne Araújo da Nóbrega 563 

relatou que é de conhecimento de toda a população Serra-negrense, antes da pandemia o 564 

município juntamente com as pessoas da secretaria de saúde, com a nutricionista, a psicóloga e 565 

o educador físico realizavam diversas atividades nesse projeto, com acompanhamento 566 

nutricional mensalmente, tinha palestra, tinha encontros com a psicóloga do município, onde ela 567 

fazia diversos momentos para aliviar a ansiedade, tem também a auriculoterapia, onde colocava 568 

aquelas agulhas na orelha que também ajuda muito na saúde do grupo, tinha também oficinas 569 

de comidas saudáveis na cozinha comunitária e também atividades com o educador físico, 570 

relatando que essas atividades Galdenes vem realizando, mas está faltando outras atividades que 571 

o projeto tinha, que era o Projeto Grupo Peso Saudável, relatando que esse projeto foi tão 572 

importante para Serra Negra, citando que fala com prioridade porque em dois mil e dezenove 573 

(2019) a mesma fazia parte desse grupo, foi feito o cadastro,  primeiro foi divulgado e mobilizado, 574 

na casa de cultura teve um grupo de pessoas que foram orientadas e assistidas pela nutricionista, 575 

pela psicóloga e pelo educador, tinha momentos na cozinha comunitária e esse projeto foi tão 576 

significativo que ele foi para Brasília, foi reconhecido nacionalmente, onde a nutricionista do 577 

município apresentou lá, teve diversos comentários positivos sobre o projeto, depois 578 

infelizmente pegou dois anos de pandemia e agora graças a Deus e as medidas a pandemia está 579 

bem controlada, e agora pede a volta dessas atividades, porque as pessoas estão procurando e 580 

pedindo, por isso faz esse requerimento, já que era algo bom, está na hora de voltar esses 581 

serviços no município, ressaltando que espera que possa ser novamente as atividades realizadas 582 

para continuar esse projeto tão significativo para a população. A Vereadora Vania Fernandes 583 

parabenizou a vereadora pelo requerimento, relatando que diante dessa pandemia que foi 584 

enfrentada nesses dois (2) anos tudo foi paralisado e agora com a pandemia mais ou menos 585 

controlada está voltando a vida ao normal, ressaltando que essa ação é uma forma de estimular 586 

principalmente as pessoas, principalmente as que já participavam do grupo e que nesse 587 



13 
 

momento de pandemia foi abalados psicologicamente e que talvez não tenha um estimulo para 588 

voltar a praticar a atividade física, citando que até o ganho de peso é uma realidade para essas 589 

pessoas, então que a secretaria volte com esses trabalhos como forma de estimulo para essas 590 

pessoas que participavam do grupo, como também para outras pessoas que após a pandemia 591 

gerou a necessidade de um acompanhamento psicológico, de um acompanhamento com a 592 

nutricionista para controlar a ansiedade, controlar o peso, que essas palestras voltem para mudar 593 

a qualidade de vida de muitas pessoas, pedindo para subscrever a proposição. O Vereador 594 

Alysson Moisés parabenizou a vereadora pela proposição, relatando que sempre fala que o que 595 

for de incentivo ao esporte e a educação o que puder fazer, tem que ser feito e acolhido, pedindo 596 

para subscrever, relatando que é um trabalho muito importante que deixou de realizar devido a 597 

pandemia, porque naquela época do isolamento, não tinha como praticar nem futebol e nem 598 

nenhum esporte, mas como pandemia está bem controlada tem como voltar, ressaltando que é 599 

um trabalho simples, mas significa muito para a população. O Vereador Sesiom Wanderley 600 

parabenizou a vereadora pela lembrança do projeto e por requerer a volta e continuidade desse 601 

projeto, relatando que o problema de obesidade e ansiedade é crescente e está cada vez mais 602 

presente na sociedade, citando que todos conhecem alguém da família ou amigo com esse 603 

problema, e essas ações são providenciais para acompanhar e tratar esse tipo de situação, 604 

relatando que muitas pessoas as vezes não praticam atividades físicas ou realizam uma dieta por 605 

não saberem, por ser leigas e não conseguir realizar aquela determinada atividade, enfatizando 606 

que essas são ações importantes para a saúde, que não pode vendar os olhos e deve sempre 607 

estar dando apoio na Casa, ressaltando que é favorável e pediu para subscrever. O Vereador 608 

Francisco Inácio (Júnior) parabenizou a vereadora pelo requerimento. Não havendo nada mais a 609 

ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento 610 

foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 611 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Moção de Aplausos e 612 

Reconhecimento 14/2022, em discussão, a Vereadora Ana Karinne Araújo da Nóbrega relatou 613 

que todos os Serra-negrenses sabem que há dois (2) meses atrás Donaldo, conhecido por todos 614 

carinhosamente por Hominho criou um canal no YouTube disponibilizando seus arquivos 615 

pessoais de gerações e décadas passadas e isso vem resgatando a memória afetiva de muita 616 

gente, como também fazendo jus a memória de pessoas queridas que já se foram, mas que 617 

tiveram um legado muito importante na sociedade Serra-negrense, ressaltando que já foram 618 

postados trinta e sete (37) vídeos, onde já teve quase dezoito mil visualizações, e é notório a 619 

satisfação de muita gente que naquela época, em décadas passadas não tinha costume de fazer 620 

registros fotográficos e assistindo resgata muito a memória afetiva, quantas pessoas que não 621 

estão mais em vida no meio de todos, mas que estão registrados nos momentos importantes, 622 

como festa da padroeira, campeonatos, festas em clubes, na antiga palhoça onde funcionava o 623 

banho de bica, tantos momentos vividos na comunidade com pessoas queridas, relatando que o 624 

papel do vereador também é reconhecer ações significativas e não poderia deixar de reconhecer 625 

também o trabalho que Donaldo faz como comunicador, muitas vezes de forma voluntária, 626 

relatando que essa moção de aplausos e reconhecimento é por ele estar resgatando essas 627 

memórias e também pelo papel que ele faz de comunicador e também de serviços prestados na 628 

sociedade Serra-negrense, enfatizando que era uma forma simples e singela, mas que tem o 629 

reconhecimento da Câmara Municipal de Serra Negra do Norte. O Vereador Flávio Bezerra 630 

parabenizou a vereadora, relatando que tem acompanhado tudo que a vereadora disse foi 631 

vivenciado, pelo mesmo principalmente porque vivenciou essa época e ver como par uma novela, 632 

onde participou e tem entes queridos, relatando que Donaldo/Hominho como é conhecido foi 633 

muito feliz, ressaltando que não só os Serra-negrense, mas as novas gerações têm oportunidade 634 

de ver o que foi registrado, que participou está tendo a oportunidade de se ver e vê entes 635 

queridos que já partiram, relatando que a vereadora foi muito feliz com a proposição, citando 636 
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que a vereadora, falou do projeto de lei de Sesiom e usando as palavras da vereadora referente 637 

ao projeto faz a proposição da mesma, relatando que estava sendo pioneira nesse tipo de 638 

matéria que merece aplauso e uma satisfação enorme. A Vereadora Ana Karinne ressaltou as 639 

palavras do vereador e agradeceu, relatando que muitas vezes assistindo o vídeo chegou a se 640 

emocionar vendo no vídeo sua saudosa mãe, sua irmã Luciana, em momentos de festa de 641 

padroeira, em procissão, se reviu com dez anos de idade quando era do grupo de escoteiros, 642 

citando que isso é uma relíquia, é a história da comunidade, relatando que não poderia deixar 643 

de valorizar e reconhecer esses registros postados no canal do YouTube Vídeo Serra. A Vereadora 644 

Vania Fernandes parabenizou a vereadora pela moção, parabenizando também Donaldo e 645 

Hildinho por serem os ideais desse canal que faz reviver momentos passados, para 646 

principalmente os filhos terem a possibilidade de ver como era, relatando que era para relembrar 647 

momentos e pessoas que não estão mais em vida, como também esses Serra-negrenses que 648 

moram distantes e por algum motivo até pela distância foram se afastando e quando rever nós 649 

vídeos, muitos já estão entrando em contato e relembrando momentos que já viveram, 650 

ressaltando que é um requerimento merecido, tem a satisfação que fica de rever entes queridos 651 

que já se foram, principalmente para mostrar para as pessoas mais novas que não viveram aquele 652 

tempo podem ver alguém que sabe que viveu aqui e que sabe da história, mas não conhecia e 653 

não sabia como era, pedindo para subscrever com muita satisfação, como forma de 654 

reconhecimento. O Vereador Alysson Moisés parabenizou a vereadora pela moção, parabenizou 655 

também o homenageado Hominho que faz um trabalho de radialista gratuito no município há 656 

muitos e muitos anos, salientando que ainda não sabe se ele fala na rádio, mas ver ele toda 657 

semana, citando que não sabe se ele ainda fala na rádio, mas vê ele nos grupos de WhatsApp 658 

toda semana, ele coloca no grupo, relatando que além de fazer esse trabalho de radialista é levar 659 

notícias de Serra Negra para as cidades vizinhas, agora criou esse canal no YouTube, trazendo 660 

esses vídeos antigos de como era Serra Negra antigamente, citando que até viu um vídeo do 661 

campeonato, e como era bem organizado e bem frequentado e todo mundo frequentava e 662 

participava, algo que hoje em dias não tem, parabenizando o Radialista Donaldo Nazário, 663 

ressaltando que continue fazendo esse trabalho, e a cidade agradece, pedindo para subscrever 664 

a moção. O Vereador Sesiom Wanderley parabenizou a vereadora pela moção, pedindo para 665 

subscrever para fazer parte desse aplauso e desse reconhecimento, relatando que já tinha até 666 

citado o canal no grande expediente pedindo às pessoas para seguirem e assistir o canal, 667 

mencionado que tem uma proximidade com Donaldo/Hominho e família, por serem vizinhos, 668 

relatando que a casa de Salomão vizinho a de seu avô, então foram criados praticamente todo 669 

mundo junto e misturado, enfatizando que desde muito tempo sabe do esforço denomino para 670 

registrar e deixar marcado as coisas do passado, tanto nas festividades do passado como 671 

padroeira, vaquejada e também no esporte, onde ele sempre foi muito participativo, ele tem 672 

dados, fotos desde a época que seu pai jogava futebol, relatando que sempre acompanhou, 673 

parabenizando Donaldo e seu filho Hildinho que estão fazendo parte desse projeto, citando que 674 

é quem mexe na parte digital e coloca no YouTube, ressaltando que é muito emocionante como 675 

a vereadora falou, relatando que essa semana colocou seu pai e sua mãe para assistir o canal e 676 

ele quiseram assistir todos os vídeos praticamente, porque rever pessoas queridas do passado, 677 

citando que teve vídeos viu sua avó, teve vídeos que viu sua irmã bem pequena na despedida de 678 

padre João Agripino, mencionando que são vídeos que vale a pena todos acompanharem e 679 

assistir, relatando que também ver o esporte como o vereador falou, antigamente o rural 680 

ferradura que vinham atletas de fora e lotavam o clube, que era bonito e organizado e ficava 681 

cheio com uma plateia enorme, salientando que é muito importante e muito bonito, um trabalho 682 

excepcional, parabenizando os dois (2). O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou a 683 

vereadora pela moção, relatando que é muito gratificante e merecida essa moção a Hominho, 684 

ao "Velho" como chama ele, ressaltando que Hominho deu esse presente ao povo de Serra 685 
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Negra, como ele tem orgulho de dizer, "de Serra Negra do Norte, Donaldo Nazário Serra", 686 

Donaldo é um cara que sempre teve esse amor por Serra Negra, citando que quem não lembra 687 

de Hominho com sua filmadora de vídeo cadete, porque naquele tempo não tinha DVD, com 688 

aquela luz nos olhos, uma cara sempre dedicado a Serra Negra, foi secretário de esporte, 689 

promoveu vários campeonatos, relatando que nesses vídeos deu alegria reviu seu pai com trinta 690 

e poucos anos, seu tio trabalhando de garçom, seja amigo Val de Pita que hoje infelizmente mora 691 

no céu, ressaltando que é muito gratificante ver os antepassados dos familiares nesses videos, 692 

parabenizando Hominho, pedindo que continue com essa dedicação ao povo de Serra Negra, 693 

realizando o seu trabalho bacana que faz na rádio, convidando mais as pessoas para seguirem o 694 

canal, pedindo para subscrever a moção. O Vereador Eraldo Alves somou-se a moção da 695 

vereadora e parabenizou Hominho por dar a oportunidade as pessoas rever diversos momentos 696 

felizes em momentos inesquecíveis que muitos talvez nem pensasse reviver e estão tendo essa 697 

oportunidade através deste canal, parabenizando a vereadora e Donaldo Nazário pelo feito. O 698 

Vereador José Roberto parabenizou a vereadora pela moção, relatando que como o vereador 699 

falou Donaldo Nazário tem o prazer de dizer "de Serra Negra do Norte Donaldo Nazário Serra" 700 

para a rádio rural de Caicó e agora quis ir além, diretamente para o mundo através do YouTube 701 

que todo mundo ver os vídeos, citando que inclusive sua família está ansiosa para ver os vídeos 702 

do aniversário de Bruno que houve no Entre Serras e juntou várias pessoas da família e também 703 

autoridades da cidade, pedindo para subscrever a moção e parabenizou Hominho pela iniciativa. 704 

O Vereador Francisco (Júnior) parabenizou a vereadora pela moção, relatando que é de suma 705 

importância, quem não quer se ver e voltar ao passado, pedindo para subscrever diante do laço 706 

de amizade. A Vereadora Ana Karinne agradeceu as explanações de todos os vereadores, 707 

relatando que todos pediram para subscrever, isso só reforça cada vez mais a humanidade da 708 

pessoa de Donaldo Nazário e família Serra que faz esse trabalho de recuperar essas memórias, 709 

relatando que quem ainda não conhece o canal vai no YouTube se inscreva, Vídeo Serra, onde 710 

diz que o canal tem a finalidade de compartilhar registros do acervo audiovisual de Serra do 711 

Negra e dos Serra-negrenses em diversas gerações, pertencentes a Donaldo Nazário Serra e 712 

família, relatando que mais informações, só de impressões já vai quarenta e duas mil, cento e 713 

quarenta e nove visualizações, ressaltando que é um canal que mexe com todos, principalmente 714 

com os Serra-negrenses, agradecendo a todos e relatando que a moção chegará a Donaldo 715 

Nazário e família. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetida em votação, não 716 

tendo nenhum voto contrário, a moção foi aprovada por todos os vereadores presentes. Na 717 

sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse a moção ao seu 718 

destino. Na sequência, o Sr. Presidente declarou encerrada a ordem do dia e facultou palavra aos 719 

líderes por cinco (05) minutos para cada um que assim o desejar. Em seguida, o Vereador Flávio 720 

Bezerra relatou que como líder da situação, uma preocupação do prefeito municipal de passar 721 

não só a população rural, como a urbana, onde essa semana foi regulamentada a Lei 1466 do 722 

governo federal, foi aprovada e regulamentada pelo Bolsonaro, onde beneficiar quem tem 723 

empréstimo no banco do Nordeste, que tem empréstimo com sete (7) anos, relatando que isso 724 

é uma coisa inédita, porque acontecia em época de seca, mas para os empreendedores rurais e 725 

agora veio para os empreendedores rurais e urbanas que tem empréstimo no banco do nordeste 726 

com mais de sete (7), o de se for no banco para quitar a dívida, vai quitar com dez por cento 727 

(10%) da dívida e já abre crédito para o que precisar e se não conseguir quitar pode renegociar e 728 

pagar com cinquenta por cento (50%) em mais dez anos de prorrogação sem juros apenas pelo 729 

IPCA, relatando que depois da renegociação já tem o crédito aberto, citando que quem quisesse 730 

saber mais informações 0800 728 3030. Finalizou enfatizando que iam colocar no grupo para 731 

serem veículos de comunicação para pessoas da zona rural e empreendedores da zona Urbana, 732 

talvez donos de fábricas tenham empréstimo, parabenizando o governo federal com mais uma 733 

medida ajudando a população. A seguir, o senhor Presidente declarou encerrada a presente 734 
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sessão às dez horas e cinquenta e sete minutos (10h e 57min) e convocou a todos os vereadores 735 

para a próxima sessão ordinária que será realizada dia dezoito (18) de maio de dois mil e vinte e 736 

dois (2022). Câmara Municipal de Vereadores de Serra Negra do Norte, aos onze (11) dias do mês 737 

de maio do ano de dois mil e vinte e dois (2022) 738 


